

SALUDO A FRANCO ¡ARRIBA ESPAÑA!

BAJO EL CIELO CATALAN

Navidad en guerra

por P. NIC JAN

Noche Buena, alegre y agradable, luz y armonía, cantos navideños, grandes cosas encierra esta clara noche invernal del mes de Diciembre.

Navidad, palabra llena de recuerdos, impregnada de tradición y catolicidad, día memorable el cual a nadie pasa desapercibido y menos a la juventud.

Y esta juventud plerónica de vida que en los actuales momentos se halla lejos de su hogar arma al brazo defendiendo santos ideales, sufriendo y padeciendo las inclemencias del tiempo, celebró con todo el esplendor posible y conmovió con toda emoción la hora en que Cristo bajaba al mundo para redimir al hombre.

Pueblo en obscuras cerca del frente de combate, noche clara y tranquila las brillantes estrellas parpadean en el cielo azul y despejado lo cual hace que se pueda transitar por las calles, testigo palpable que por allí pasó la horda roja, cumpliendo su consigna «destruir» chiquillos y mujeres van y vienen, los soldados embozados en sus capotes mantas animan las calles cantando alegres canciones dando una nota de animación al pueblo semi desierto.

A medida que la noche avanza, van llegando de las posiciones cercanas al pueblo, los soldados libres de sus ocupaciones para asistir a la función y renovar una vez más su amor al recién nacido.

Dan las doce, hora esperada con impaciencia, y la gente se dirige al lugar donde tiene que celebrarse el santo sacrificio de la misa.

No es en una iglesia no, ella reposa al suelo, solamente un arco quedó en pie, la mina que los rojos pusieron horas antes de su derrota hizo su efecto enterrando debajo de sus escombros varias mujeres.

El lugar en donde tiene que celebrarse la tradicional «misa del gallo» es un local que sirvió a los Rabasaires, de centro de reunión.

Un sencillo altar se levanta en su centro alumbrado por varios cirios y luces de carburo, poco

El fin de la guerra

El Caudillo anuncia la victoria decisiva para este año 1939, victoria rotunda conseguida por las armas.

a poco van tomando asiento las mujeres y los niños y la mocedad? ¡Oh! exclama una mujer de ojos llorosos, los rojos se la llevaron ¡Pobre hijo mío! murmura mientras se lleva el pañuelo a la boca ahogando un grito desgarrador que salía de aquel corazón de madre.

Los soldados quedan en pie esperando el momento que empiece la Misa.

Empieza la ceremonia mientras en nutrido grupo de jóvenes van cantando los villancicos, propios de la población, mezclados con alegres canciones navideñas.

Se acerca el momento solemne, todos silenciosos y cabizbajos se acercan a recibir el Pan de los Angeles, todos quieren comer de este pan, convertido con el cuerpo del Divino Niño para fortalecerse y seguir forjando el Imperio de Cristo.

Cesa el canto. El Pater da la bendición a los reunidos y se da por terminada la ceremonia.

Todos vuelven a sus puestos, los soldados camino de la posición, para dejar reposar su cuerpo.

Cuantos soñaron, cuantos se trasladaron con su imaginación a la Iglesia de su pueblo para asistir a solemnes maitines, escuchando de labios del pequeño cantor la típica Sibil la acompañada del alegre son del órgano.

Cuantos soñaron... muchos, muchos se trasladaron con su sueño a la alegre retaguardia para disfrutar de su bien estar pasando el día de Navidad con sus familiares, entre la risa de sus hermanos y primitos, pero... soñaban hasta que las ráfagas de las ametralladoras o el zumbir del trimotor le hicieron despertar del dulce letargo comprobando que para el bien de España y para cumplir con su deber tenía que pasar Navidad lejos de sus seres, tenía que pasar Navidad en guerra.

En campaña 25 Diciembre de 1938. I. H. T. E. A.

SALUDO A FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA!

El «Diario Vasco» de San Sebastián publicó unas interesantísimas declaraciones del Caudillo. Antes que nada habló el Generalísimo del próximo fin de la guerra, con las palabras siguientes: «El año 1939 lo anuncio como el año decisivo. Que nadie lo dude: en los venideros meses de este año la victoria militar más rotunda coronará todos nuestros esfuerzos, alcanzaremos el triunfo con la deseada plenitud. Salimos a vencer y ya se acercan a pasos agigantados el ansiado final. El año 1939 conocerá en toda su amplitud esa gloriosa realidad.»

Después de estas palabras pronunciadas con seguridad por el jefe del Estado, el Generalísimo, de los Ejércitos afirma como es ahora cuando en los frentes de Cataluña se recogen los frutos de la victoria del Ebro. Hizo el Generalísimo un elogio del soldado español. Hablando del futuro Ejército español declaró el Caudillo: «España tiene que organizarse como nación en armas, a ese concepto responderá la realidad futura. Al lado del ejército permanente exigiremos una educación pre militar y militar continuada rigurosamente y completa.»

Pero acaso uno de los puntos más importantes de las declaraciones de Franco fue aquel en que ha considerado la victoria militar como una etapa hacia otras futuras victorias: «La victoria—afirmó—debe ser considerada como un medio y jamás como un fin. Quién la tuviera como fin demostraría un total desconocimiento de nuestra historia y una ignorancia aún mayor de la profundidad que alcanza el Movimiento Liberador de la Patria. Ni siquiera es la próxima victoria de las armas la más difícil de las otras. Al día siguiente de ella nos esperan otras más áridas y complejas.»

Un punto de suma trascendencia en las declaraciones del Caudillo en el que queremos llamar la atención por su profundo interés político es aquel en que dijo: «Yo no espero a vencer si no a convencer. Es más nada o casi nada me interesaría vencer si en ello o por ello no va el convencer. Para que serviría una victoria vacua, una victoria sin finalidad auténtica que se consumiese así misma por falta de aliciente nacional? Los españoles—prosiguió Franco— todos los españoles, los que me ayudan hoy y los que me combaten se convencerán.» Y aún dijo:

«Las masas españolas que se rindieron a los fáciles halágos del extremismo izquierdista, socialismo comunismo para acabar explotados y engañados, verán que es aquí en la España Nacional, en nuestro régimen en nuestro sistema donde la aplicación de los principios y de las normas auténticamente justas van a tener amplia realización. Nuestra obra, la mía y la de mi Gobierno estará orientada hacia una constante preocupación por las clases populares. La victoria tiene que abrir a todos los españoles una posibilidad de bienestar y de satisfacción más verdadera. Queremos convencer y convenceremos.»

Es importante detenerse a considerar el valor de esta declaración porque ella representa el mejor mentís contra toda la propaganda roja que para seguir manteniendo en pie a sus hombres habla de que nosotros representamos la venganza y la injusticia cuando por el contrario sentimos como acaba de declarar el Caudillo las ansias más hondas de él y de su Gobierno estriban en hacer una justicia social que sirva para convencer a todos los españoles.

Hablando de proyectos futuros y de realidades presentes, añadió el Generalísimo refiriéndose al problema sanitario en plena guerra: «El número de como destinado en los sanatorios a los españoles modestos se ha elevado de 2.000 a 8.000. Espero que este número de camas sea de 35.000 con lo cual pasaremos a ser la nación más abundantemente dotada. Desde el punto de vista de la asistencia a los tuberculosos y pre-tuberculosos, estoy convencido de que dentro de poco tiempo los trabajadores de España no tendrán quejas a formular en el orden sanitario.»

Hablando después el Generalísimo, de la necesidad de llevar la cultura hasta las clases más humildes, añadió: «La paz, la sanidad, la satisfacción del trabajo, la productividad individual al grado máximo, la cultura, la seguridad de la vida familiar y otros muchos factores nos pondrán en camino de toda clase de iniciativas y España encaminará su lucha hacia la grandeza que merece.»

Se refirió aún el Caudillo a necesarios asentimientos de nuestro problema demográfico y en relación con los emigrados políticos que no hayan cometido delitos infamantes, hizo la siguiente promesa: «Un día, al cabo del tiempo

podrán volver a su Patria y nosotros los acogemos porque antes estaremos seguros de que recibiremos a los españoles resueltamente absritos a la excelsa tarea nacional. De modo que en la emigración no habrá ningún español abandonado a su suerte. Todos los que amen a España sentirán el apoyo de la Patria y su protección.

Habló aun el *Generalísimo* de problemas económicos y de tareas que nos esperan de reconstrucción nacional, de cuestiones internacionales, tributando un elogio cariñoso a Portugal y a los países de América y terminó su interview con el perito Sr. Aznar con unas palabras finales dirigidas a los españoles como una evocación: "Yo espero—dijo—a ser el *Caudillo* de todos. Cuantos españoles amen a España y trabajen por ella con el máximo fervor y con la mayor satisfacción tendrán que vencer muchas perversidades desencadenadas fuera de nuestro pueblo: los designios de Rusia, de la Rusia soviética para desintegrarnos, para atormentarnos, para envolvernos, continúan en pie, y hay que apiastarlos implacablemente. Todos a una por la grandeza de España, todos a una bajo un mando bajo un cielo, al amparo de nuestra victoria. Así sueño yo el día de la paz; que nadie se deje llevar de sentimientos. La hora de España, ha llegado sacrificios, visión amplia, trabajo incesante, hermandad de corazones. Yo me siento el *Caudillo* de España para salvarla para morir por ella si fuera necesario y al servir a la Patria no tengo otro interés que servir a todos mis compatriotas."

Tal es a grandes rasgos el resumen de las últimas declaraciones hechas por el GENERALISIMO FRANCO.

Balance aéreo de 1938.

Enero.—Seguros: Cazas 35, Martín Bomber 5, Natacha 2, Indeterminados 14. Total 56. Probables: Cazas 8 Martín Bomber 1, Indeterminados 2 Total 11.

Febrero.—Seguros: Caza 14. Total 14 Probables: Caza 1. Total 1.

Marzo.—Seguros: Caza 26, Martín Bomber 1 Total 27. Probables: Caza 2. Total 2.

Abril.—Seguros: Caza 6, Martín Bomber 9. Total 15. Probables: Caza 6, Martín Bomber 2. Total 8.

Mayo.—Seguros: Caza 37, Martín Bomber 1, Natacha 2 Total 40. Probables: Caza, 10 Martín Bomber, 1. Total 11.

Junio.—Seguros: Caza 36, Martín Bomber 11, Natacha 4 Total 51. Probables: Caza 6, Martín Bomber 1, Natacha 2. Total 9.

Julio.—Seguros: Caza 43, Martín Bomber 3, Natacha 1, Delfin 2. Total 49. Probables: Caza 10, Martín Bomber 3. Total 13.

Agosto.—Seguros: Caza 61, Martín Bomber 8. Total 69. Probables: Caza 29, Martín Bomber 3, Natacha 1. Total 33.

Septiembre.—Seguros: Caza 56, Martín Bomber 7, Delfin 3. Total 66. Probables: Caza 26. Indeterminados 2. Total 28.

Octubre.—Seguros: Caza 50, Martín Bomber 5. Total 55. Probables: Caza 28 Martín Bomber 2. Total 30.

Noviembre.—Seguros: Caza 72, Martín Bomber 1 Total 73. Probables: Caza 17, Martín Bomber 2. Total 19.

Diciembre.—Seguros: Caza 72,

Central Nacional-Sindicalista

de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

DELEGACION - FELANITX

CALL, 3

TELEFONO 18

¡¡ OBREROS DE AMBOS SEXOS !!

El derecho a ser beneficiario

A los que durante el mes de Noviembre del pasado año 1938 hubiereis trabajado en cualquier actividad bajo las órdenes de un Empresario, y que tengais hijos legítimos o naturales reconocidos, a los de la conyugue, los nietos o hermanos del Obrero que se encuentre en las antedichas circunstancias y que no tengan por otro motivo derecho al subsidio y cuyos padres hayan muerto o estén imposibilitados para el trabajo, y que todos ellos tengan a su cuidado directos niños o niñas menores de 14 años en número de dos en adelante.

Todos absolutamente todos debeis acudir a estas oficinas de la Central Nacional Sindicalista de *Falange Española y Tradicionalista y de las J. O. N. S.* para retirar los impresos necesarios a la declaración de familia, term nándose el plazo para ello el día 10 del corriente mes de Enero.

INSTRUCCIONES

RELATIVAS A LA DECLARACION DE FAMILIA

1.^a A partir de esta fecha, los trabajadores que tengan derecho a percibir Subsidio Familiar, deben acudir, los de Palma a la Delegación Provincial (Goded) 34 y los de los pueblos a la Delegación Sindical local, para recoger tres impresos de la *Declaración de Familia*. Uno de los tres ejemplares lleva muy visible T. (trabajador) el otro una E (empresario) y el tercero una C. (Caja Nacional).

2.^a Los trabajadores presuatos subsidiados, una vez llenados los tres ejemplares a que se refiere la instrucción anterior los presentarán a los Sres. Alcaldes de sus respectivas residencias con súplica de que certifiquen con su firma y sello la referida *Declaración de Familia*.

3.^a Después de visada, el trabajador entregará la Declaración jurada a su patrono para que éste a su vez la suscriba.

4.^a El patrono, una vez recogidos los tres ejemplares de la *Declaración de Familia*, hará las debidas anotaciones, en su libro de matrícula, de los pormenores que figuran en la misma.

5.^a Tan pronto haya el patrono hecho la diligencia anterior, remitirá los tres ejemplares (sin esperar a reunir, los que le falten de otros trabajadores a su servicio) a la Delegación de la Caja Nacional (la de Baleares está instalada en Palma, Goded, 34).

6.^a La Delegación Provincial de la Caja, devolverá a la entidad patronal los ejemplares «T» y «E» de la *Declaración de Familia* debidamente sellados con el «Registrado»

7.^a Finalmente la entidad patronal archivará el ejemplar «E» y devolverá al trabajador el «T».

Este último ejemplar, constituirá el documento con que el asegurado acreditará en su día el derecho a percibir el subsidio familiar.

Felanitx a 7 de Enero de 1939.—III Tfal.

El Delegado Sindical local,

Salvador Barceló

Martín Bomber 8, Natacha 11, Indeterminados 3. Total 94. Probables: Caza 19, Indeterminados 1. Total 20.

RESUMEN: Caza (Boeing, Ratas, etc.) Seguros: 508. Probables 162. Martín Bomber y Katusca, seguros: 59, probables 15. Natacha y Papagayos, seguros 20. probables 4. Delfin, seguros 5 Indeterminados seguros 17, probables 4.

TOTAL: Seguros 609; probables 185.

Comprad FOTOS

De venta en Editorial Ramón Llull

segunda quincena del corriente para comprobar que se hallan comprendidos en la relación preparatoria del alistamiento y reclamar su inclusión, caso de no figurar en ella.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Palma 1.º de enero 1939.—III A. T.—El C. de N. Comandante Militar de Marina, Gabriel Rodriguez

Ayuntamiento de Felanitx

Sesión ordinaria celebrada día 3 de Enero de 1939.

Se celebró sesión ordinaria bajo la Presidencia de D. Antonio Obrador con asistencia de 8 Concejales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se aprobaron las instancias de obras de los vecinos de Rafael Bordoy Capó, Antonio Obrador Nicolau, Francisco Bonnin Picó, Andrés Ramón Nadal, Alejandro Tejedor Sanjosé, Bernardo Miró Fuster y Gabriel Rosselló Barceló.

Queda sobre la mesa para su resolución la presentada por Bartolomé Sagrera Tugores.

Con el informe favorable de la Jefatura de Obras públicas.

Se aprueba la instancia presentada por Bartolomé Vaquer Rigo.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se acordó nombrar agentes recaudadores de los arbitrios municipales en las Aldeas de este término municipal.

Se resolvió que todos los empleados Subalternos ocupen y desempeñen el cargo por el que fueron nombrados.

Se acordó acceder a la petición formulada por el vecino D. Antonio Sagrera Gomila.

Se aprobó la cuenta de ingresos y gastos de la Casa Hospicio-Hospital de esta ciudad presentada por el Administrador de la misma correspondiente al mes de Noviembre último.

Se aprobó el abstracto de los acuerdos tomados por esta Comisión en Diciembre próximo pasado.

Se acordó cumplimentar las disposiciones del B. O. de la semana última.

Fué admitida la renuncia del cargo presentada por el recaudador de Arbitrios de este Municipio, nombrando interinamente a D. Mateo Oliver Bauzá.

Y se levantó la sesión.

Nota de la Alcaldía

Se recuerda a todos los tenedores de trigo de este término municipal que aún no hayan hecho entrega de las partidas sobrantes de dicho cereal a este Ayuntamiento se les concede un plazo de 5 días para efectuarlo, a la inteligencia que transcurrido este se procederá a las visitas de inspección domiciliaria.

Nodrizas

Se ofrece.

Antonia Grimalt Andreu

CAS-CONCOS (Pou de sa Coma)

Flecha

La gran REVISTA INFANTIL



Los Reyes Magos en Felanitx

Día de gran victoria y gran triunfo—escribiría el mago de la crónica Tebib Arrumi si se tratara de escribir una operación de guerra—pero como la operación es de paz diría que ha sido de gran éxito; por eso, nosotros no dudamos en darle ese calificativo.

Día de gran éxito fué el de anteaer para las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

De éxito rotundo puede calificarse el tenido con la Cabalgata de los Reyes Magos. Apesar del poco tiempo de que dispusieron para organizarlo y del escaso elemento fue todo ello un modelo de organización.

Los muchachos de la O. J. pueden estar satisfechos de la brillantez que revistió el acto. Es verdad que siempre hay ese pequeño grupo de eternos descontentos (por fortuna los conocemos a todos en nuestra ciudad) que incluso al oro más puro encuentran faltas; pero esos no deben preocupar a nadie. Son los viejos politicastro que no pueden salirse del molde en que estaban metidos; son los que dijo Franco que le bastaba un manotazo para aniquilarlos a todos; son los que anteponen su personalísimo a la colectividad; son, en fin, los que, si una vez terminada la guerra no se han enmendado, no les quedará otro remedio que salirse de España o aceptar la doctrina Nacional-Sindicalista tal como le predico nuestro Profeta y como la quiere el GENERALISIMO.

Una cosa quiero deciros, jóvenes de las O. J.

No temais a esos criticones y murmuradores; plantadles cara y denunciadles a las Autoridades ya que su actuación es solamente digna de un rojo.

No os durmais tampoco sobre los laureles que cosechasteis con la pasada fiesta ya que se marchitarían y se tornarían ojarasca; mas bien procurad; a ese pequeño ramo que a cada cual os correspondió, añadirle otro y otro, hasta poder tejer una corona de gloria, a fin de que cuando vengan los camaradas mayores del frente podais ofrecérsela como señal de haber cumplido con vuestro deber.

HAM.

SECCION RELIGIOSA

En la Parroquia.

Mañana se celebrará fiesta de las almas del Purgatorio. A las 9 y media Tercia cantada y Misa Mayor con sermón.

Por la tarde Catecismo Parroquial y acto seguido acto de coronación en San Alfonso.

Mañana conclusión de los Ejercicios Espirituales y Fiesta de la Sagrada Familia. A las 7 y media, Misa de Comunión para todos los asociados a la Visita Domiciliaria.

A las 9 y media, Tercia cantada y Misa Mayor con sermón.

A las 3, Exposición de S. D. M., Vísperas y ejercicio a la Sagrada Familia.

A las seis y media, Rosario, Te-Deum Bendición y Reserva.

Predicará los sermones de mañana el Rdo. P. Juan Coll, C. M.



Las Organizaciones Juveniles de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Felanitx. Se complace en hacer público el agradecimiento a cuantas personas contribuyeron de una manera u otra al éxito y esplendor de la cabalgata celebrada con motivo de los Reyes Magos, así como la alegría a muchos hogares.

Subsidio al Combatiente Artículo 2.º del Reglamento

Art. 2.º—Para tener derecho a los beneficios del subsidio será preciso.

- a) Que los beneficiarios carezcan de ingreso o los tengan insuficientes para las necesidades de la vida. Se entenderán incluidas en este aparato todas aquellas personas que carezcan en absoluto de bienes, beneficios y rentas de todo orden, incluso de trabajo, así como los que teniendo unos u otras sean de cuantía insuficiente para reunir el ingreso diario que, según el número de parientes a mantener, les corresponde ía conforme al Artículo 3.º del presente Decreto.

Sección Local

Conforme estaba anunciado el pasado jueves se celebró con gran solemnidad la cabalgata de los Reyes Magos, repartiendo juguetes a la inmensa mayoría de niños de Felanitx, para lo cual se habían habilitado algunos espacios locales, donde se congregaban los niños que para tal fin habían sido previamente avisados. Para qué decir la alegría que producía a los pequeños el recibir de manos de los propios monarcas el apetecido juguete? En sus caras juveniles se leía la satisfacción, al propio tiempo que el estupor, al contemplar de cerca aquellos augustos personajes que sólo vagamente por referencias conocían.

Precedidos de una gran estrella y la banda de cornetas de las Organizaciones Juveniles de Falange iban los Reyes, acompañado cada cual de su séquito, todos montados en briosos corceles, detras de los cuales iban las carrozas repletas de juguetes y la banda de música de la localidad.

Multitud de antorchas iluminaban el paso de la cabalgata dándole un aspecto fantástico, que más, bien parecía la interpretación de un capítulo de Las Mil y Una Noche.

El paso del regio cortejo fué presenciado por numerosísimo público que ávido por ver lo que hacía años no había presenciado afluyó de todas partes. Pero donde

mas culminó la grandiosidad y esplendor del acto fué en la esplanada de la fuente y escalinata de la Parroquia donde apiñábase ingente multitud para ir adorar al Redentor del mundo. Formados los pajes en dos hileras y llevando cada cual una antorcha abrieron paso para que la regia comitiva pudiera ofrendar al Niño Dios los obsequios de oro, incienso y mirra; terminando así la fiesta, no solo infantil, sino también para mayores, ya que los mismos padres compartían la alegría con sus tiernos hijos.

Se Alquila

Casa espaciosa, sitio céntrico, agua abundante, cocina económica y jardín, por 25 pesetas al mes. Informes en esta imprenta.

Vendería

Varias mesas mármol para café o fonda y un taurell mostrador.

Para informes, Jaime I Café. n.º 47

De Sociedad

Entre las disposiciones publicadas en el Boletín Oficial del Estado correspondiente al 29 de Diciembre de 1938 figura una orden concediendo al soldado de Artillería de Mallorca D. Juan Mestre Vaquer la medalla de sufrimientos por la Patria, herido el día 22 de Enero de 1938. la Medalla llevará consigo una pensión vitalicia de 12'50 pesetas mensuales.

También se ha concedido a nuestro paisano el título de Caballero Mutilado.

Deseamos al buen patriota muchos años de vida para lograr el beneficio que la España de Franco le ha concedido felicitándole por tal motivo.

Nuevo Gobernador

Leemos en la Prensa de Palma de ayer la siguiente noticia:

Ha sido nombrado nuevo Gobernador Civil de Baleares. El nombramiento ha recaído en D. Fernando Vazquez Ramos.

D. Miguel Fons Nasieu que con singular beneplácito ha venido desempeñando tan importante cargo pasa a Delegado de Hacienda de la Provincia.

De viaje

Después de una permanencia de cerca de dos años en los frentes de combate, llegó el pasado jueves con objeto de pasar varios días de permiso al lado de sus familiares, nuestro particular amigo y camarada Sebastian Nadal Vaquer.

También llegó procedente del frente, con varios días de permiso el camarada Mateo Sagrera.

Al darles la bienvenida les deseamos una grata estancia entre nosotros.

Oficina de Colocación Obrera

OFERTAS

El Art.º 5.º del Decreto del Ministerio de Organización y Acción Sindical de 14 de Octubre 1938, dispone que los elementos patronales y obreros den aviso de sus puestos vacantes y de falta de trabajo a la Oficina de Colocación respectiva, sancionándose el incumplimiento de este precepto con multa de 50 a 500 pesetas. Los anunciantes de esta Sección han cumplido ya dicho requisito habiendo dado cuenta de su falta de operarios los patronos, y de su desocupación los obreros y empleados.

Se ofrece persona de 33 años de edad poseyendo conocimientos de Teneduría, mecanografía y trabajos oficina.

Se ofrecen dos mujeres de 30 a 33 años respectivamente para trabajos faciles.

Informes en la Oficina local de colocación, instalada en la Casa Sindical local. Despacho: Laborables de 9 a 12 y media mañana, y de 5 a 7 tarde domingos de 10 a 11 mañana.

Alquilaria

Una máquina de escribir, al igual que compraría varios tomos de la obra titulada Los Poesas.

Para informes en esta imprenta.

La Guerra

Día, 30.—Nuestras tropas han ocupado los pueblos de Bobera, Camarasa, Torms y Albagés, con otras importantes posiciones. Hemos recogido varios centenares de muertos del enemigo, unos 1700 prisioneros, grandes cantidades de armamento, entre este un tanque, dos piezas de artillería y varios depósitos de municiones.

En el mar se ha obtenido una nueva victoria. El minador "Pulcrano" ha batido y averiado gravemente al destructor rojo "José Luis Diez", que después de reparado, salía de Gibraltar donde se hallaba refugiado. El "José Luis Diez" ha sufrido graves averías en las máquinas y para salvar su tripulación se ha acogido a las aguas del Peñón embarrancando en la playa de los Catalanes; no obstante ha tenido a bordo 7 tripulantes rojos muertos y 14 heridos.

Nuestra aviación bombardeó los objetivos militares del puerto de Barcelona y el de Cartagena en el que alcanzaron dos cruceros y un destructor rojos, y el aerodromo de Reus. Hoy han sido derribados 15 aviones rojos seguros y 9 probables.

Día, 31.—En el frente Cataluña ha sido muy profundo nuestro avance, habiendo sido ocupados los pueblos de Cubells, Poble de Granadella, Bisbal de Falset, y Palma de Ebro y entre las muchas posiciones conquistadas y rebasadas figuran: el vértice Montmagastre, Masía de las Planas, Serral de Ample, toda la Sierra Grossa, el vértice Boada, todo el espolón al N. E. del mismo, cementerio de Cubells, Mas de Golano, camino de las Covas Extremeras, Vértice Divisa, Codul, El Mas de Caragol y el Mas de Podelosa.

El castigo sufrido por el enemigo ha sido tan grande que sólo tres de nuestras columnas han contado más de 550 cadáveres de los rojos.

El número de prisioneros hechos pasa de 2200 y el armamento y material es abundantísimo, entre ellos una gran cantidad de armas automáticas y dos tanques rusos.

En el frente de Madrid, sector de la Marañosa se llevó a cabo ayer una rectificación a vanguardia de nuestra línea.

En el frente de Levante nuestras fuerzas han roto el dispositivo enemigo ocupando importantes posiciones entre ellos el Castillo de Vall de Uxó, habiendo cogido a los rojos cerca de doscientos muertos muchos prisioneros y material.

Por nuestra aviación, en la noche del 29 al 30 fueron bombardeados varios objetivos militares ferroviarios entre Tarragona, Valls, Reus y Cambrils.

Ayer el Puerto de Valencia alcanzando los muelles y la fábrica de productos químicos.

Hoy han sido atacados las concentraciones enemigas del frente de Cataluña y el aeródromo de Tórraga y en combate aéreo se ha derribado un "Rata".

Día, 1.—En el frente de Cataluña nuestras tropas han proseguido su impetuoso avance ocupando en el día de hoy los pueblos de Argentera, Llusas, Montagull, Torrech, Baldoma, Margalaf, Cabacés, La Figuera y Vinebre y muchas posiciones entre ellas Anglosa, Pineda, San Pablo y Cantarrana.

El número de muertos abandonados por los rojos se cuentan por centenares, los prisioneros de hoy pasan de 1000 entre ellos oficiales, el armamento y material cogido

es elevadísimo entre el cual se cuenta un tanque ruso.

En Levante los rojos han contraatacado las posiciones conquistadas por nuestras tropas, siendo energicamente rechazados haciéndoles un gran número de bajas.

Por nuestra aviación fué bombardeado ayer los objetivos militares del puerto y estación de Tarragona, el puerto de Mahón, la fábrica de Unión Naval y el puerto de Barcelona.

Día 2.—En el día de hoy ha continuado la batalla en el frente de Cataluña y en todos los sectores prosiguiendo nuestro avance, ocupando hoy los pueblos de: Vall de Llebrera, Alentorn, Rubio de abajo, Rubio de Enmedio, Rubio de arriba, Juncosa y Torre del Español, habiéndose además conquistado y rebasado numerosas posiciones.

El número de bajas causadas al enemigo es de mas de 500 muertos y 2624 prisioneros y mucho armamento y tres depósitos de municiones.

En algunos sectores continua el avance a la hora de dar el parte.

Por nuestra aviación ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Barcelona y Tarragona, los de la Estación ferroviaria de Tarragona y el puerto de Valencia.

Hoy en combate aéreo han sido derribados un "Rata" seguro y dos probables.

Día, 3.—En el frente de Cataluña ha sido hoy uno de los mas victoriosos para nuestras tropas que han conseguido un gran avance con grandes pérdidas para el enemigo.

Se han ocupado los pueblos de Ana, Verhet, Forada, Moncla y Torre de Lluvia y muchas posiciones de inmenso valor militar.

Por el norte se ha llegado al Segre en una gran longitud, habiéndolo pasado por un vado de cerca de un metro y medio de profundidad y atravesando también el canal de Urgel que era el mayor obstáculo que ofrecía el terreno para el avance de las tropas por esta parte.

El número de cadáveres cogido al enemigo suma varios centenares, y los prisioneros, entre los hechos y presentados suman 2460 entre los que se encuentran varios comisarios políticos, jefes y numerosos oficiales. El material cogido al enemigo es abundantísimo, contándose entre ellos un tanque ruso y un depósito de municiones.

Al ocupar nuestras tropas el pueblo de Alentorn los rojos hicieron explotar las voladuras que tenían preparadas, destruyendo 4 casas y sepultando entre sus escombros a todos sus habitantes, casi en su totalidad mujeres y niños.

Por nuestra aviación ayer fué bombardeado el puerto de Barcelona alcanzando eficazmente los muelles.

En el frente de Cataluña en varios combates aéreos han sido derribados hoy 4 "Ratas" y un "Curtis" seguros y 2 "Ratas" y 2 "Curtis" probables.

Día, 4.—En el frente de Cataluña ha continuado nuestro avance habiendo ocupado hoy los pueblos de Monsonis, Marcobau, Artesa de Segre, importantísimo nudo de comunicaciones, Alfes y Castellans los Vértices Torrasca, Castellot y Campo, Sierra Llarga, Vértice Michante, Alturas al Oeste de Mirabal, Tosal Gross, Vértice Pausous, Cova, Comellafar y otras importantes posiciones.

En el sector de Castellans se ha pasado los puentes y rama sur del Canal de Urgel y se ha perseguido al enemigo hasta Artesa de

TEATRO PRINCIPAL

Sábado noche y Domingo tarde y noche

DOS ESCOGIDAS SUPERPRODUCCIONES
CLAUDETTE COLBERT en
SINFONIAS del CORAZON

(Habla en español)

JEAN HARLOW y SPENCER TRACE en

FLOR DE ARRABAL

La última producción de esta malograda estrella

Domingo próximo: George Raft en SUENA EL GLARIN.

La Novela Rosa

La publicación quincenal de las mejores novelas.

Ya lleva publicadas las siguientes:

Carmencita

por MARY FLORAN

Romance de Amor

por RAFAEL PEREZ Y PEREZ

Juan de la Luna

por MARIANO TOMAS

Sueño de Amor

por T. TRILBY

Inmaculada

por R. PEREZ Y PEREZ

De venta en EDITORIAL RAMON LLULL

Lérida y Puig Verd de Lérida. Los cadáveres cogidos al enemigo pasan de 300. Los prisioneros hechos hoy pasan de 2600 y es enorme la cantidad de armamento y material cogido, contándose entre éste cinco piezas del 15 y medio con sus tractores, una batería de morteros y un auto blindado. Por nuestra aviación ayer fueron bombardeados los objetivos militares de los puertos de Valencia y Barcelona. En combate aéreo han sido derribados en el frente de Cataluña, 2 "Curtis" rojos, y ha sido bombardeado el puerto de Tarragona.

Día 5.—Ha continuado en Cataluña el avance de nuestras tropas ocupando los pueblos Tudela del Segre, Ceró, Torres de Segre Sadandanel, Montoliu de Lérida, Suñé, Artesa de Lérida, Puig Verd de Lérida, Juneda, Servia y Albi y la ciudad de Borjas Blancas, además de importantes posiciones entre ellas Sierra de Torno.

En el día de hoy se han cogido muchos muertos abandonados por

los rojos y mucho material, en el que figura 1 carro blindado. Los prisioneros hechos en el día de hoy pasan de 1200, entre los que figuran varios oficiales y una sección de transmisiones. En el sector de Granuela el enemigo ha atacado nuestras posiciones siendo energicamente rechazado. Por nuestra aviación en la noche de ayer fueron bombardeados los objetivos militares de las estaciones de Torredenbarra, Tarragona y Castelldefels, el puerto de Barcelona alcanzando el gobierno militar produciendo incendios.

Suscripciones al ABC de Sevilla
Editorial Ramón Lluill = FELANITX